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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 
“La UAEM ofrece seis mil 330 lugares” 
Un total de 6 mil 330 lugares se ofrecen en el nivel superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
para el ciclo escolar 2011-2012 cuyo proceso de inscripción está vigente. De acuerdo con la convocatoria, la Facultad de 
Ciencias Químicas e Ingeniería es la que ofrece más espacios de nuevo ingreso al abrir 600 lugares en el tronco común de 
las especialidades de Ingeniería Eléctrica, Ingeniería Industrial, Ingeniería Mecánica y en Química Industrial. En el Instituto 
Profesional de la Región Oriente para estas mismas especialidades se ofrecen 300 nuevos espacios. La carrera con mayor 
demanda es la de Médico Cirujano y ofrece únicamente 150 lugares de nuevo ingreso. Otra unidad académica con una 
oferta de 320 nuevos espacios es la Facultad de Contaduría Administración e Informática para su especialidad en Contador 
Público. En la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, la Licenciatura en Derecho abre 300 nuevos ingresos mientras que 
la Facultad de Psicología abre 240 nuevos espacios. La Facultad de Arquitectura abre 270 nuevos ingresos para el próximo 
ciclo escolar mientras que la Facultad de Ciencias cuenta con 150; en la Escuela de Enfermería son 140 lugares de nuevo 
ingreso y la Licenciatura en Biología ofrece 140 lugares… En las sedes regionales las especialidades cuentan con 45 
nuevos espacios en la mayoría de las especialidades que se ofrecen. A partir del 9 de mayo se iniciará el canje de fichas 
para tener derecho al examen de selección. 
La Unión de Morelos, p.4. (Salvador Rivera Díaz). 
 
“Pide la UAEM a directores no intervenir en el proceso de la FEUM” 
La administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) pidió a los directores de área y 
directores de las unidades académicas de la institución abstenerse por completo de “intervenir en forma alguna” en las 
elecciones de Comités Ejecutivos de las Sociedades de Alumnos que no estén convalidadas por el presidente de la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). En la circular número cuatro con fecha 7 de marzo de 2011, 
Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la UAEM, se dirige a los directores generales, directores de área y directores 
de escuelas, facultades, institutos y centros de investigación para solicitar que “se abstengan por completo de intervenir en  
forma alguna en procedimientos de elección de Comités Ejecutivos de las Sociedades de Alumnos que no estén 
debidamente convalidados exclusivamente por el presidente del Comité Directivo de la Federación; para lo cual les daremos 
a conocer el nombre del representante de este gremio estudiantil, una vez que se lleven a cabo las elecciones para elegir al 
nuevo presidente y sean debidamente notificados sus resultados ante la Rectoría de esta Universidad”, señala el 
documento. Como se observa en la circular, la rectoría espera elecciones; sin embargo, información recabada por La Unión 
de Morelos refiere que al interior de los grupos estudiantiles se analizan las implicaciones que existen, debido a que la 
rectoría únicamente reconoce como estatutos de la FEUM los que presentara Julio Ernesto Pérez Soria en el año 1990, en 
donde se reconoce a los Consejeros Universitarios, a los presidentes de CGR y los presidentes de CESA como partes 
sustantivas del proceso de elección, y se debe aclarar la manera en que los consejeros estudiantes participarían dentro de 
este nuevo proceso de elección debido a que recientemente se aceptó en Consejo Universitario la creación de un Colegio 
de Consejeros Universitarios.  
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera Díaz). 
 

Nacional: 
 
“Llega Villa Rivera a Conacyt a fortalecer vínculo entre ciencia y sector productivo” 
José Enrique Villa Rivera llega a la dirección del Conacyt a sólo dos años de que termine el sexenio; sin embargo, para el ex 
director del IPN su labor no se desempeñará pensando en esta limitante. “Si pensara en un periodo sexenal o político me 
quedaría sentado sin hacer nada, al contrario, trabajaré cada día como si fuera el último”. En el marco de su toma de 
posesión al frente del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, recordó que la investigación científica no se debe de regir 
bajo programas de seis años, los resultados llegan después de una labor de largo aliento, pero que se necesitan fijar metas 
al corto y mediano plazo. 
La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565155 y La Jornada, p.42, (Karina 
Avilés). 
 
“Conjuran huelga en la UACM” 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) informó que logró un acuerdo salarial con el Sindicato Único de 
Trabajadores de la UACM, con lo que quedó conjurada la huelga que estaba programada para estallar en el primer minuto 
de hoy. En asamblea, el sindicato aceptó el incremento salarial de 3.9 por ciento ofrecido por la rectoría, aumento similar al 
que se otorgó a otras instituciones de educación superior, como la Universidad Nacional Autónoma de México y la 
Universidad Autónoma Metropolitana, con retroactivo al primero de enero de 2011, indicó la UACM. 
La Jornada, p.40, (De la Redacción). 
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“Insiste rector de la Nicolaíta en que el IFE debe devolver fondos” 
El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Salvador Jara Guerrero, pidió al Instituto Federal 
Electoral (IFE) no minimizar la “presión social” para que devuelva al erario los 348.3 millones destinados al fondo de 
modernización inmobiliaria de ese organismo. En una carta abierta al IFE, el rector señala que la autonomía no debe ser 
entendida como falta de controles, y recuerda al secretario ejecutivo que el voto en México es uno de los más caros del 
mundo. Jara Guerrero subió ayer un segundo video en el portal YouTube, en el cual insiste en que el IFE pretende destinar 
a “gastos superfluos” 348 millones de pesos subejercidos, mientras la Universidad Michoacana, igual que muchas otras, 
tiene rezagos de años por falta de presupuesto. 
La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez Elorriaga y Fabiola Martínez) y Reforma, p.2, (Staff). 
 
“Sufren estudiantes de primaria por falta de mobiliario adecuado” 
En la escuela José María Lafragua, ubicada en la delegación Iztapalapa, los “niños grandes” de sexto de primaria utilizan 
sillas pequeñas, para los de primer año, mientras que otros usan mesabancos de hace tres décadas. Por esa razón, padres 
de familia, estudiantes y maestros bloquearon ayer los siete carriles del Eje 6, a la altura de Ermita Iztapalapa, ya que sus 
gestiones para pedir mobiliario digno, comenzadas hace cuatro años ante la Administración Federal de Servicios Educativos 
en el Distrito Federal (AFSEDF), no han sido atendidas. Desesperados porque cerca de un centenar de escolares deben 
tomar clases en sillas y mesabancos no aptos para sus edades, los inconformes dijeron que la AFSEDF “le echa la pelota a 
la delegación”. 
La Jornada, p.39, (Karina Avilés). 
 
“Falleció Fortunato Ramírez, premio Nacional de Ciencias y Artes 2005, en tradiciones populares” 
Fortunato Ramírez Camacho, premio Nacional de Ciencias y Artes 2005 en el rubro de artes y tradiciones populares, falleció 
el martes pasado a causa de un accidente automovilístico, informó el Instituto Queretano de la Cultura y las Artes (IQCA), a 
cargo de Laura Corvera Galván. Fortunato Ramírez nació en Puerto Colorado, en el municipio Pinal de Amoles, ubicado en 
la sierra Gorda de la entidad. Desde niño comenzó su acercamiento a la música de la mano de su padre y de Simón 
Castillo. 
La Jornada, p.5, (Mariana Chávez). 
 

Internacional: 
 
“Adiós al Discovery; aterriza por última vez y termina su era” 
Los acordes de la canción Blue Sky, del grupo de rock Big Head Todd and the Monsters, sonaron en la sala de control de la 
NASA en Houston. Fue el inicio del vuelo de retorno a la Tierra del Discovery y con lo cual cerraba su ciclo la nave tras 39 
viajes al espacio, 238 millones de kilómetros recorridos y 26 años de servicio. Una jornada histórica que terminó en Florida a 
las 16:45 GTM, cuando el Discovery aterrizaba en el Centro Espacial Kennedy para finalizar la misión STS-133. Pero 
también al tocar tierra con sus seis tripulantes, daba comienzo al fin de la era de los transbordadores. Solo faltan dos vuelos: 
los del Edeavour y el Atlantis. “Gran trabajo y gran aterrizaje”, dijo el centro de control de Houston al último comandante de 
la expedición Steve Lindsey, quien agradeció el apoyo del equipo en tierra y a la NASA por ese “gran vehículo que concluye 
hoy su última misión”.  Junto al comandante de la misión, viajaron el piloto Eric Boe y los especialistas Alvin Drew, Steve 
Bowen, Michael Barratt y Nicole Stott. 
La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565165 y La Jornada, p.2, (Afp). 
 
“Cómo los humanos perdieron las espinas del pene” 
Un nuevo estudio sugiere que la pérdida de un pedazo de ADN durante la evolución humana hizo que el pene del hombre 
no esté cubierto de espinas y además la falta de otra región propició que tuviéramos un cerebro más grande. La mayoría de 
los primates machos tienen el pene cubierto de espinas de queratina, similares a las uñas, para desechar el esperma de 
otros competidores e irritar a la hembra para propiciar la ovulación, si bien la mujer tiene un ciclo propio para esto, 
independiente de la intervención del hombre, científicos de las universidades de Standford y Pensilvania hicieron una 
investigación de las bases genéticas y evolutivas de esta característica pérdida en los humanos pero presente en 
chimpancés, nuestro pariente más cercano. Gill Bejerano y David Kingsley partieron de la hipótesis de que en lugar de que 
el ADN humano tenga ventajas sobre el del chimpancé, "en algún momento de la evolución perdimos algunas cadenas de 
información genética, por lo que compararon ambas cadenas para detectar las zonas que sí tenían los chimpancés pero 
nosotros no".  
El Universal, (Renata Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63268.html 
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SALUD 
 

 

Estatal: 
 
“Trabaja el Servicio de Salud en 20 programas de atención a las mujeres” 
La directora de los servicios de Salud en Morelos (SSM), María Luisa Gontes Ballesteros, dio a conocer que actualmente el 
gobierno del estado realiza un trabajo multidisciplinario a través de 20 programas preventivos y de atención enfocado a las 
mujeres y niñas, particularmente de la violencia familiar y de género. Lo anterior luego de inaugurar el Simposio denominado 
por la Eliminación de la Violencia contra Mujeres y Niñas, en el que participó personal de los Servicios de salud, ISSSTE, 
IMSS, entre otras instituciones y organizaciones civiles. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez). 
 
“Buscan distribuir más pabellones con insecticida para combatir el piquete de alacrán” 
Al señalar que los resultados preliminares del proyecto piloto son positivos, Marco Antonio Campos Salgado, responsable en 
Morelos del programa de combate al alacrán, señaló que para este año se podría incrementar a 15 mil el número de 
pabellones impregnados con insecticida distribuidos en los municipios de mayor incidencia, para prevenir ataques del 
arácnido. Cada año en el estado se atienden en promedio 33 mil casos de alacranismo, lo que ubica a la entidad en los 
primeros cinco lugares de incidencia nacional. Refirió que estos pabellones se aplicaron en los municipios de Yecapixtla, 
Ciudad Ayala, Amacuzac y Tlaltizapán, y se estima que el uso de este mecanismo, que son como velos que se colocan en 
las camas similares a cualquier pabellón pero impregnados del insecticida, podría reducir los piquetes de hasta en un 30%.  
La Unión de Morelos, p. 10, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena). 
 

Nacional: 
 
“Siete mil 500 personas esperan trasplante de riñón en México” 
México conmemora hoy el Día Mundial del Riñón con una lista de siete mil 500 personas que están a la espera de un 
donador de riñón —vivo o cadavérico—, debido a que los daños a este órgano son uno de los principales efectos de la 
diabetes, informó el experto en nefrología del Instituto Nacional de Nutrición “Salvador Zubirán”, Ernesto López Almaraz. El 
especialista añadió que actualmente hay en México 120 mil personas que necesitan conectarse a máquinas para que les 
hagan diálisis, debido a que sus riñones no funcionan por daños relacionados con la diabetes o la hipertensión. 
La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565152 
 
“Amores que duelen: la violencia en el noviazgo” 
De acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional de Violencia en el Noviazgo (Envinov), aplicada en 2007 por el Instituto 
Mexicano de la Juventud (IMJUVE), la forma de violencia con más prevalencia entre los jóvenes mexicanos es la emocional 
(39%), pero los hombres sufren más agresiones físicas (10%) que las mujeres (3%), es decir, las novias pegarían y 
maltratarían más que los novios… Al respecto, el doctor Roberto Castro, investigador del Centro Regional de 
Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la Universidad Nacional, señala: “Esa encuesta contiene información muy 
valiosa, pero hay que renunciar a la vieja creencia de que los datos hablan por sí solos.” Para empezar, Castro desmenuza 
los datos globales de las tres formas de violencia (física, emocional y sexual) registradas en la Envinov, la cual es 
representativa de los más de siete millones de jóvenes de 15 a 24 años de edad que la víspera de 2007 tenían novio o novia 
en México. “39.4% de esos jóvenes sufrieron violencia emocional por parte de su novio o novia; y 6.8%, sin distinción de 
sexo, violencia física. Y el porcentaje de violencia sexual en el noviazgo, referida sólo a mujeres, fue de 8.16%”, comenta el 
especialista.  
El Universal, (Sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64988.html 
 
“Dan mastografía desde los 40 años” 
La Secretaría de Salud modificó su proyecto de normal oficial mexicana (NOM) sobre cáncer de mama, y determinó que 
esta enfermedad se comience a detectar a partir de los 40 años y no de los 50 años como proponía originalmente. “La 
mastografía de tamizaje se recomienda en mujeres aparentemente sanas de 40 a 69 años de edad, cada dos años”, indica 
la nueva redacción. El año pasado la Secretaría de Salud  federal presentó el anteproyecto de norma sobre el cáncer de 
mama, en donde indicaba que las mastografías de tamizaje sólo se realizarían en mujeres de entre 50 y 69 años de edad y 
para aquellas de entre 40 y 49 años sólo se harían por indicación de u médico. 
Reforma, p.2, (Margarita Vega). 
 

Internacional: 
 
“Científicos mexicanos identifican proteína reproductiva de parásito” 
Científicos mexicanos del Centro de Investigación y de Estdios Avanzados (Cinvestav) identificaron la proteína involucrada 
en la reproducción del parásito de la triquinosis, un padecimiento que ocasiona fatiga muscular crónica e incluso la muerte, 
informó ayer ese centro académico a través de un comunicado. Se calcula que en México alrededor del 2 por ciento de la 
población está afectada con este padecimiento. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
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“Usan nanodiamantes para combatir tumores” 
Investigadores estadunidenses informaron ayer el hallazgo de un nuevo método para atacar tumores cancerígenos 
avanzados de mama y de hígado, al asociar un potente medicamento de quimioterapia con diminutas partículas de carbono 
conocidas como nanodiamantes. La técnica fue probada en ratones y mostró que los nanodiamantes ayudaron a que un 
medicamento (Doxorubicin) consiguiera ingresar en el tumor –generalmente resistente a la quimioterapia- y así reducirlo, 
indicó el estudio publicado en la revista Science Translational Medicine. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 
“Sugieren científicos una nueva teoría sobre la antigüedad de las galaxias” 
Los conjuntos de galaxias existen desde que la Tierra era joven, concluyeron científicos estadunidenses al observar algunas 
que parecían más viejas de lo que son. Una teoría vigente sugiere que las galaxias se forman con el tiempo y que éstas no 
existían como se observan en la actualidad durante los inicios del universo. Sin embargo, expertos del Observatorio 
Europeo del Sur se llevaron una sorpresa al observar estructuras lejanas que parecían más antiguas, pero no lo son. 
“Muchas de ellas se han asentado y no se parecen a las usuales galaxias con estrellas en formación observadas en el 
principio del universo”, escribió Raphael Gobat, director de la investigación en la revista American Association for 
Advancement of Sciencie. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 
 
 

ECONOMÍA 
 

 

Nacional: 
 
“Mercados provocan se duplique la cobertura de precios de granos” 
México prevé expandir este año su programa de cobertura de precios de granos para protegerse de la volatilidad de los 
mercados globales, dijo Manuel Martínez de Leo, director de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria 
(Aserca), de la Secretaría de Agricultura. El gobierno cubrirá entre 6 y 9 millones de toneladas de maíz en el ciclo primavera-
verano, el doble de las entre 3 y 4 millones de toneladas que abarca normalmente, con la compra de opciones de futuros en 
el mercado Chicago Board of Trade, dijo Martínez de Leo. Fuertes heladas registradas a inicios de febrero golpearon 
cultivos en algunos estados del norte del país, entre ellos Sinaloa, el mayor productor de maíz blanco del actual ciclo otoño-
invierno. 
La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565157 
 
“Inflación en febrero alcanzó 3.57% impulsada por productos básicos” 
La inflación en México alcanzó en febrero pasado 3.57%, la segunda tasa más baja de los últimos 14 meses, informó el 
Banco de México. En el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se registró una variación de 0.38 por ciento, con lo 
cual la inflación general anual se ubicó en 3.57 por ciento. En su reporte, refiere que este dato fue menor comparado con 
enero previo, cuando la inflación se ubicó en 3.78 por ciento, debido al desempeño del componente no subyacente, en el 
que bajaron las contribuciones de los subíndices de precios de productos agropecuarios y energéticos, así como de las 
tarifas autorizadas por distintos niveles de gobierno. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565156 y Reforma, p.3, (Juan Carlos 
Orozco). 
 
“Crece producción, pero también la importación de autos usados: AMIA” 
La producción de vehículos en el país creció 15.7 por ciento durante febrero pasado, mientras que las ventas internas 
aumentaron 12.6 por ciento y las exportaciones se ubicaron 1.7 por ciento por arriba del nivel de igual mes de 2010. De 
acuerdo con el presidente de la Asociación Mexicana de la Industria de Automotriz (AMIA), Eduardo Solís, y el director de 
Relaciones Gubernamentales de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), Guillermo Rosales, la 
manufactura en esa industria sigue sostenida por la demanda externa. En cambio, el mercado nacional sigue sin repuntar de 
acuerdo con su potencial, señalaron en conferencia de prensa. Ante la falta de incentivos para la reactivación del mercado 
interno, las ventas en el mes de febrero de 2011 están en niveles 'de principios de siglo', con una 'lenta' recuperación. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565168 
 
“Frente a 44% de mexicanos pobres, 11 ricos acumulan 125 mil 100 mdd o 12.4% del PIB” 
En un país en el que 44 de cada 100 personas vive en la pobreza, un grupo de 11 ciudadanos mexicanos acumula una 
fortuna de 125 mil 100 millones de dólares. Esa cantidad equivale a 12.4 por ciento del valor de todos los bienes y servicios 
producidos por la economía nacional en un año y supera la reserva internacional de divisas, de acuerdo con información 
publicada este miércoles por la revista estadounidense Forbes. Carlos Slim Helú, de 71 años y principal accionista de las 
mayores empresas de telefonía fija y móvil del país, es el empresario más acaudalado de México y del mundo. La 
publicación cifró su fortuna en 74 mil millones de dólares, 38 por ciento más que en 2010, lo que implicó un crecimiento de 
20 mil 500 millones de dólares entre un año y otro. 
La Jornada, p.31, (Roberto González Amador) y Reforma, Negocios, p.p. (Staff). 
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“Propone el Senado eliminar regímenes preferenciales, el IETU y reducir el IVA” 
Una propuesta de reforma fiscal que este jueves enviará el Senado a la Cámara de Diputados plantea eliminar todos los 
regímenes preferenciales, además de reducir la tasa general del impuesto al valor agregado y derogar el impuesto 
empresarial a tasa única, aseguró el diputado priísta Alberto Cano Vélez, también presidente del Colegio Nacional de 
Economistas (CNE). La propuesta, elaborada por el senador Manlio Fabio Beltrones Rivera, presidente del Senado, busca 
elevar la base tributaria y crear condiciones para impulsar el crecimiento económico y la generación de empleos, según 
Cano Vélez. 
La Jornada, p.32, (Roberto González Amador). 
 
“Subieron 0.38% precios en febrero: BdeM” 
El aumento promedio de los precios al consumidor en el segundo mes de este año fue de 0.38 por ciento respecto del nivel 
de enero, impulsado principalmente por el encarecimiento de los energéticos, algunas tarifas de servicios públicos, jitomate,  
los servicios de telefonía celular y de la tortilla de maíz, informó el Banco de México. 
La Jornada, p.32, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
 
 
 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Corrupción en la UAEM” 
Un arqueo financiero realizado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) evidenció una serie de graves irregularidades que comprometen los recursos ejercidos por la máxima casa 
de estudios morelense desde 2009. En un documento cuya copia obra en poder de Grupo Diario de Morelos, llamado 
“Auditoría Especial 09-4-99025-06-0271” Se consignan los resultados de la fiscalización financiera, cuyo objetivo es 
comprobar si los recursos asignados a la UAEM han sido aplicados correctamente. De este corte de caja se desprende que 
la UAEM excedió en, al menos 30 por ciento, la suma de adquisiciones hechas por adjudicación directa, lo cual incluye la 
compra de equipos y mobiliario; arrendamientos, servicios y la realización de obras. Lo anterior, según el documento, viola 
las disposiciones normativas y los reglamentos vigentes en la materia al, presuntamente, haber responsabilidades de los 
servidores públicos involucrados, quienes estarían beneficiando así a terceras personas cuya relación con los funcionarios 
aún no se esclarece. 
Gina Batista y Angel Vega, 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=81038&Itemid=80 
 
“Reciben profesores destacados monto del premio La Unión-ACMor” 
La educación y la tecnología requieren de la difusión que se da a través del ejercicio que realizan el periódico La Unión de 
Morelos y la Academia de Ciencias de Morelos (ACmor), y que hoy rinde homenaje a quienes con su colaboración 
entusiasta difunden la inquietud por saber entre las futuras generaciones a través de la enseñanza, expresó el diputado 
Javier Estrada a nombre de la familia Estrada González, durante la entrega de los premios económicos a Profesores 
Distinguidos, acto en el que fue acompañado por el presidente de la ACMor, doctor Antonio del Río; y Elda Sol de Estrada, 
esposa del también legislador local. El doctor Antonio del Río señaló que los maestros realizan una labor que hoy no se 
reconoce, lo que nos motiva a redoblar esfuerzos en este proyecto de difundir la ciencia y reconocer a quienes participan en 
esta noble labor, como son los maestros. “Aquí debe quedar claro que sus ‘horas-pizarrón’ se multiplican por tres, en el 
tiempo que dedican a inculcar la vocación por el conocimiento”. 
La Unión de Morelos, p.5, (Víctor Hugo Bolaños). 
 
“Beneficia Marco Adame a ayalenses con infraestructura hidroagrícola y deportiva” 
El gobernador Marco Adame Castillo entregó el bordo de almacenamiento de agua para riego agrícola de la comunidad de 
Moyotepec, en el municipio de Ayala. La obra tiene la capacidad de almacenar 45 mil metros cúbicos de agua para riego, 
que beneficiará a 364 productores de Moyotepec, además de los ejidos de Tenextepango, Abelardo Arias Rodríguez, San 
Vicente de Juárez y Anenecuilco. La inversión para concretar este trabajo fue de 4 millones 800 mil pesos, recursos 
reunidos entre los gobiernos federal, estatal, municipal y los productores beneficiados. Previo a la patada inaugural de la 
unidad deportiva, el mandatario estatal hizo un llamado a los jóvenes y a la comunidad en general para que hagan suyo 
dicho espacio de convivencia familiar, y de esa manera evitar que quede en manos de quienes buscan hacer del vandalismo 
y de la violencia un estilo de vida. Esta obra, en la que se invirtieron más de 9 millones de pesos, sirvió de marco para que 
Adame Castillo entregara uniformes y material deportivo a jóvenes que practican el fútbol, básquetbol y voleibol. 
La Unión de Morelos, p.17, (De la Redacción). 
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“Entra en vigor modificación a ala Ley Orgánica de la PGJ” 
A partir de este jueves entra en vigor el decreto que adecua algunas disposiciones de la Ley Orgánica de la Procuraduría 
General de Justicia al nuevo sistema oral de justicia penal y exenta al director de Comunicación Social en turno de la fiscalía 
de contar con estudios universitarios y cédula profesional como el resto de los funcionarios de primer nivel de la 
dependencia. De acuerdo con el documento publicado en el periódico oficial “Tierra y Libertad”, son necesarias diversas 
modificaciones en la organización y funcionamiento de la Procuraduría General de Justicia debido a la nueva dinámica que 
exige el sistema oral de justicia. 
La Unión de Morelos, p.2-3, (Maciel Calvo). 
 
“Demandan jubilados a actuarios de JLCyA” 
Maestros jubilados marcharon hasta la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para presentar una demanda penal en contra 
de los actuarios, personal de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje y autoridades educativas y sindicales por estarlos 
presionando e intimidando para que se desistan de sus demandas laborales en cuanto al pago de la prima de antigüedad. 
Los denunciantes también entregaron documentación en Palacio de Gobierno y el Congreso Local en donde exigen la 
intervención del mandatario estatal, con el argumento de que no se les puede coartar su derecho a recibir un estímulo 
cuando éste ya está dispuesto para todo el gremio. En este sentido, el abogado de los jubilados, Pedro Ponce Bello explicó 
que el pasado 25 de febrero se coaligaron autoridades de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje con autoridades de la 
Secretaría de Educación y del SNTE para buscar que los jubilados se desistieran en cuanto a las demandas por la prima de 
antigüedad cuando se les llamó a cobrar el estímulo por pago de antigüedad. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González y La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Vigilarán aplicación de 17 mil 400 mdp” 
La dirigencia del PRI en Morelos y los diputados federales, acordaron vigilar la aplicación de los más 17 mil 400 millones de 
pesos que el Congreso de la Unión destinó para el estado de Morelos, y que fue gestión de los legisladores en la Cámara 
Baja. La intención es evitar el subejercicio del año pasado, y que el recurso sea aplicado en los proyectos sin retraso o que 
actores políticos se adjudiquen los logros. El coordinador de los diputados priístas morelenses, José Manuel Agüero Tovar, 
destacó la importancia de establecer estrategias para vigilar la manera en que el presupuesto asignado por el Congreso de 
la Unión, que fue histórico, pueda estarse gastando conforme a lo programado, y señalar cuando actores políticos en el PRD 
como el senador de origen tabasqueño, Graco Ramírez Garrido de manera oportunista y electoral presume que muchos de 
estos logros fueron suyos cuando en realidad fue una discusión de los diputados federales, incluidos los de otros partidos. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Israel Mariano). 
 
“Existen en Morelos 92 mil analfabetas” 
Para atender el rezago educativo que en Morelos alcanza a 492 mil personas, de las cuales 92 mil son analfabetas, 145 mil 
no tienen la primaria y 254 mil no cuentan con secundaria, del 11 al 13 de marzo se realizará la Jornada de Acreditación y 
Certificación, por medio de la cual se busca incorporar al ámbito educativo a personas a partir de los 15 años hasta la 
tercera edad para que concluyan su enseñanza básica. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, en rueda 
de prensa, señaló que actualmente son 492 mil personas que están en rezago educativo, de las cuales 92 mil son 
analfabetas, 145 mil no tienen educación primaria y 254 mil sin secundaria, con lo que Morelos ocupa el noveno lugar con 
menor rezago y lugar 23 de mayor a menor. En ese sentido informó que Cuernavaca, Temixco, Jiutepec, Ayala, Cuautla y 
Yautepec, son los seis municipios donde se encuentra más del 50 por ciento de rezago y predominan las mujeres, por lo 
que indicó que serán esas zonas donde trabajarán más, brindando asesoría y orientación, toda vez que aseguró que una 
persona preparada tiene la posibilidad de encontrar un mejor trabajo y mejorar sus ingresos económicos. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González). 
 
“La diputada Karen Villegas presentó una solicitud de licencia indefinida en febrero” 
El presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, Luis Miguel Ramírez Romero, confirmó que la diputada 
Karen Villegas Montoya (del Partido Verde Ecologista de México), presentó –el 24 de febrero- una solicitud de “licencia 
indefinida” para separarse del cargo a partir del 5 de marzo, lo que implicará mandar llamar a su suplente, Alejandra Vera 
Chávez, pero el tema no ha sido abordado aún, apuntó. 
La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia). 
 
“Inicia la segunda fase de abastecimiento gratuito de agua potable en Cuernavaca” 
El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós puso en marcha la segunda edición del programa de 
abasto de agua potable gratuita que beneficiaría a más de 30 mil habitantes de 15 colonias populares del oriente de la 
ciudad y dar el banderazo de inicio a los trabajos de reconexión del sistema de distribución en esta localidad, con lo que 
cerca de 5 mil personas podrán contar con un mejor abasto de agua.. 
La Jornada Morelos, p.,11, (José Luis Garcitapia). 
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“Firma convenio alcalde de Jiutepec para erradicar deserción estudiantil” 
Para evitar que por falta de recursos económicos los jóvenes del municipio de Jiutepec abandonen su formación educativa y 
disminuir la deserción escolar en el nivel medio superior, el presidente municipal, Miguel Ángel Rabadán Calderón, firmó un 
convenio de colaboración con instituciones educativas públicas y particulares asentadas dentro del municipio, el cual 
contempla la aplicación de descuentos en inscripciones que van del 25 al 40 por ciento, otorgamiento de becas a 
estudiantes destacados, entre otros. 
La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 
“Ordena el Ifai a Pemex hacer públicos los gastos de Suárez Coppel de 2005 a 2010” 
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai) ordenó a Petróleos Mexicanos (Pemex) hacer pública la 
documentación relativa a los gastos que por concepto de viáticos ha realizado el director general de esa paraestatal, Juan 
José Suárez Coppel, de enero de 2005 a octubre de 2010. La petrolera deberá entregar fotocopias de todas las facturas, 
notas, recibos y otros documentos que cumplan los requisitos fiscales, así como de los gastos de hospedaje y pasajes de 
avión. 
La Jornada, p.33, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Se perforarán 40% menos pozos petroleros este año: CNH” 
Petróleos Mexicanos (Pemex) recortará 40 por ciento la perforación de pozos de exploración y desarrollo para 2011, reveló 
la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). De 957 pozos perforados en 2010, para este año se trabajarán sólo 580, 
precisó el organismo regulador. De los trabajos de perforación proyectados por Pemex para este año, 178, casi una tercera 
parte, serán trabajos en la zona de Chicontepec (Aceite Terciario del Golfo), donde la petrolera prevé en breve lanzar la 
convocatoria para concesionar a la iniciativa privada las actividades de exploración y producción a través de los contratos 
incentivados. 
La Jornada, p.34, (Víctor Cardoso). 
 
“Histórico, revocar el fallo contra Presunto Culpable : Olga Sánchez” 
Por primera vez, el Poder Judicial federal empleó en un juicio el concepto de derecho a la expresión cultural y artística, 
celebró la ministra de la Suprema Corte de Justicia Olga Sánchez Cordero. Así calificó como “histórico” el dictamen del 
Sexto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito, con el cual revocó la decisión de la juez federal 
Blanca Lobo de retirar de las salas cinematográficas a Presunto Culpable. “El colegiado no sólo habló de libertad de 
expresión y acceso a la información, por primera vez en la historia constitucional del país introdujo un argumento novedoso, 
en el sentido de que la actividad cinematográfica tiene un interés social porque expresa la cultura mexicana”, dijo la ministra. 
La Crónica, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565274 y La Jornada, p.21, 
(Jorge Caballero). 
 
“La Corte da entrada a controversia de la Cámara baja contra la Cédula de Identidad para menores” 
El ministro Guillermo Ortiz Mayagoitia, ex presidente de la Suprema Corte de Justicia, admitió a trámite una controversia 
constitucional impulsada por la Cámara de Diputados contra el reglamento que permitió la cédula de identidad personal para 
menores de edad. En la demanda, presentada el 3 de marzo, se acusa a Felipe Calderón de invadir esferas que sólo 
competen al Congreso, tras emitir un decreto (el 19 de enero) que reformó el Reglamento de la Ley General de Población 
para facultar al Ejecutivo, vía la Secretaría de Gobernación, a recabar y manejar datos personales de los menores de 18 
años. 
La Crónica, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565273; El Universal, 
(Luz.Gonzalez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184095.html y La Jornada, p.18, (Fabiola Martínez y Jesús 
Aranda). 
 
“Expulsan de la UNAM a Francisco Labastida” 
El senador Francisco Labastida Ochoa fue prácticamente echado ayer de la Facultad de Economía de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) por un grupo de jóvenes y trabajadores de esa casa de estudios que repudiaron la 
participación del legislador en un foro sobre reforma fiscal. El ex candidato presidencial del PRI estaba incluido para 
participar en un foro de reflexiones sobre la reforma hacendaria, programado para las 12:00 horas, pero el acto comenzó 
hasta que Labastida Ochoa se retiró del lugar. Salió por la puerta de atrás 20 minutos después de que había llegado.  
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565266 y La Jornada, p.16, (Ariane Díaz). 
 
“Envía el GDF una iniciativa para filmar juicios; Ebrard calcula hacerlo con 250 videocámaras” 
El jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, enviará una propuesta para reformar el Código Penal del DF a la Asamblea Legislativa 
para que todos los juicios que se realicen en juzgados del Distrito Federal sean videograbados, tal como se expone en el 
documental Presunto Culpable, con la finalidad de acabar con la corrupción y los problemas de impartición de justicia. En 
entrevista, tras colocar la primera piedra del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón en la delegación Iztapalapa, el 
mandatario local informó que la propuesta fue elaborada con el apoyo de la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal (PGJDF) y el Tribunal Superior de Justicia, y precisó que se dará a conocer a los asambleístas. 
La Crónica, (Ruth Barrios Fuentes), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565197 
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“Telmex y Azteca-Televisa cruzan denuncias en CFC” 
El conflicto entre Telmex-Telcel y 25 operadores de telecomunicación en México se intensificó con la presentación de 
denuncias mutuas por supuestas prácticas monopólicas ante la Comisión Federal de Competencia (CFC), que dirige 
Eduardo Pérez Motta. Ante el organismo regulador, Teléfonos de México (Telmex) interpuso cuatro demandas contra 
Televisa, Cablevisión, Megacable, Cablemas, Televisión Internacional y TV Azteca por prácticas monopólicas absolutas y 
relativas en los mercados de televisión y telefonía. La denuncia contra Televisa y TV Azteca fue por prácticas monopólicas 
en el mercado de publicidad de televisión abierta, "por tratar de sacar del mercado de la telefonía a Telmex". Además, la 
compañía interpuso una denuncia contra Televisa por incumplimiento de las condiciones impuestas por la CFC para la 
compra de Cablemas. Y otra contra Cablevisión por negativa y bloqueo de venta de publicidad. Asimismo, se dio a conocer 
una demanda en contra de Yoo por prácticas monopólicas al "haberse coludido cuatro empresas —Cablevisión, Megacable, 
Cablemas y Televisión Internacional— para controlar precios y mercado". 
La Crónica, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565177; La Jornada, p.30, (Miriam 
Posada García) y Reforma, p.p., (Carla Martínez). 
 
“PGR, SSP y el Consejo de Seguridad callan ante los análisis del embajador” 
La Procuraduría General de la República (PGR), la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal y el Consejo de 
Seguridad Nacional se negaron a hacer un pronunciamiento oficial sobre la información difundida ayer por La Jornada 
acerca de que el embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, se refirió al titular de la PGR, Arturo Chávez 
Chávez, como un soldado de a pie. En un cable de 2009, conocido por conducto de Wikileaks y este diario, Pascual 
manifestó que la designación de Chávez Chávez era políticamente inexplicable; en otro tema, afirmó que las diferencias 
entre Eduardo Medina Mora (ex titular de la PGR) y Genaro García Luna (actual secretario de Seguridad Pública federal) 
entorpecieron la lucha contra el narcotráfico. 
La Jornada, p.4 y 5, (Fabiola Martínez, Alfredo Méndez, Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Blanche Petrich) y 
Reforma, p.8, (Rafael Mathus Ruíz). 
 
“Llamarán a cuentas a titulares de Segob, SAT y Aduanas por plan Rápido y Furioso” 
La Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados acordó llamar a comparecer al director del Servicio de 
Atención Tributaria (SAT), Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, y al secretario de Gobernación, Francisco Blake, así como al 
administrador general de Aduanas (AGA), Gerardo Perdomo Sanciprián, para que expliquen en qué circunstancias se llevó 
a cabo el operativo Rápido y Furioso, mediante el cual agentes estadounidenses metieron ilegalmente armas a México. “En 
el caso del SAT, que nos diga qué se está haciendo y qué se va a hacer para combatir el ingreso ilegal de armas a México; 
la comparecencia con Blake Mora es para que puntualice qué tanto se sabía o no de este operativo, quién sabía y quién no”, 
dijo el presidente de la Comisión, el priísta Rogelio Cerda.  
El Universal, (Andrea Merlos y Juan Arvizu), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184115.html 
 
“Edomex y DF, blanco de extorsionadores” 
En los últimos cinco años se ha incrementado el número de extorsiones en el Estado de México, sobre todo en municipios 
conurbados al DF, de acuerdo con datos de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE). Según el informe de la Secretaría de 
Seguridad Pública federal, la entidad mexiquense ocupa el primer lugar en denuncias a nivel nacional, pues en sólo tres 
años aumentaron las extorsiones en mil 235%, al pasar de 120 casos en el 2007 a mil 482 en el 2010. En el DF, el Consejo 
Ciudadano de Seguridad Pública reportó que en los últimos tres años ha recibido 351 mil 715 denuncias anónimas; en 341 
mil 17 casos se evitó que la víctima diera dinero. La mayoría de quejas se registraron en 2009, a un año de que se puso en 
marcha el programa “No más extorsiones”, con 120 mil 969 llamadas. En la entidad mexiquense, la ASE creó en septiembre 
de 2007 un área especial para atender ese delito que va al alza. De septiembre del 2007 al 22 de febrero del 2011 se han 
registrado 31 mil 8 denuncias anónimas; 24 mil 256 corresponden a extorsiones, 5 mil 253 a fraudes y mil 499 a amenazas. 
Toluca, Ecatepec, Metepec, Nezahualcóyotl, Cuautitlán Izcalli, Tecámac, Tultitán y Atizapán son los municipios con más 
denuncias. Comerciantes, empresarios, políticos, médicos y transportistas se encuentran en la lista de las víctimas de las 
bandas organizadas.  
El Universal, (La redacción), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105447.html 
 
“Oaxaca crea fiscalía para crímenes sociales” 
El gobierno de Gabino Cué en Oaxaca, creó por decreto la Fiscalía de Investigaciones en Delitos de Trascendencia Social 
que indagárá 412 casos de averiguaciones previas, entre ellas las relacionadas con la revuelta de 2006, cuando la 
Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) exigía la renuncia del entonces gobernador, el priísta Ulises Ruiz 
Ortiz. El responsable de la fiscalía, Guadalupe Lucas Figueroa López Robledo, explicó que los casos que se investigan 
están relacionados con los delitos de trascendencia social, mismos que serán analizados y se les dará seguimiento, para 
tener resultados a corto plazo. López Robledo mencionó que investigarán los homicidios registrados durante 2006, cuando 
26 ciudadanos de la APPO fueron asesinados. También indagarán el crimen del periodista estadounidense Brad Will, así 
como el de líderes como Catarino Torres Pereda, del Comité de Defensa Ciudadana, y de Heriberto Pazos Ortiz, del 
Movimiento Unificador de Lucha Triqui (MULT), ocurridos en noviembre de 2010. Otro de los asesinatos a abordar serán el 
del finlandés Jiry Jaakola y Beatriz Cariño, ambos víctimas de varios balazos cuando en abril de 2010 intentaron ingresar al 
municipio autónomo de San Juan Copala en la región triqui. 
El Universal, (Olga Rosario Avendaño, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79808.html 
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“Amagan cárteles a policías de EU” 
Los cárteles del narcotráfico de México cruzaron la frontera de Estados Unidos para atacar y amenazar a agentes de la 
policía, de la Patrulla Fronteriza y sheriffs como resultado de operaciones que se realizan contra esas organizaciones para 
evitar que ingresen droga a ese país, y por ello, autoridades estatales han pedido el aumento de ayuda del gobierno 
estadounidense, incluyendo el aumento de miembros de la Guardia Nacional, indica información del Departamento de 
Seguridad Interna, de la Patrulla Fronteriza y asociaciones de agentes de la ley estadounidenses. Desde febrero de 2010 los 
cárteles están ofreciendo recompensas por las cabezas de sheriffs que han participado en decomisos de droga dentro de 
territorio estadounidense, además de incluir los nombres de diversos agentes en una lista negra, especialmente los del 
corredor Tucson en Arizona, una zona en la que los cárteles han concentrado parte de sus operaciones de tráfico de droga y 
de ilegales, a los que usan para distraer a la Patrulla Fronteriza y a la Guardia Nacional, se señala en la información 
proporcionada a El Universal por sheriffs de Arizona, Texas, y Nuevo México así como del Departamento de Seguridad 
Interna de Estados Unidos. Paul Babeu, sheriff del Condado de Pinal, en Arizona, indicó que los cárteles mexicanos han 
atacado a sus policías como resultado de la vigilancia que se está aplicando en su jurisdicción. Desde abril de 2010 el sheriff 
y sus colegas informaron al gobierno federal de la presencia y operación de sicarios de los cárteles mexicanos protegiendo 
cargamentos de droga que cruzan Estados Unidos, y también de ataques de los que han sido objeto sus agentes.  
El Universal, (Doris Gómora), http://www.eluniversal.com.mx/notas/750652.html 
 
“Es una vacilada la autorización para sembrar maíz transgénico: productores” 
La Confederación de Productores de Maíz de México calificó de vacilada la autorización otorgada por la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) a la trasnacional Monsanto para sembrar maíz 
amarillo genéticamente modificado en fase piloto. Carlos Salazar Arriaga, secretario general de dicha agrupación, señaló en 
entrevista que es ilógico que un programa de siembra piloto tenga más restricciones que la fase experimental y criticó 
particularmente que se autorice sembrar un polígono de 0.24 hectáreas, pues eso no es ni siquiera un cuarto de hectárea, 
es muy poco terreno, cuando se pedía que en Tamaulipas se sembraran 10 mil. 
La Jornada, p.22, (Carolina Gómez Mena) y Reforma, p.p. (Verónica Martínez). 
 
“Pretenden quitar prima a maestros jubilados” 
Maestros jubilados presentaron ayer ante la Procuraduría General de Justicia del estado una denuncia por coalición de 
servidores públicos. Aseguraron que el gobierno estatal los obliga a firmar un desistimiento de la demanda que interpusieron 
ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para que se les pague la prima de antigüedad que por ley les corresponde. 
Los docentes indicaron que el gobierno estatal además pretende callarlos al entregarles un bono de 9 mil 500 pesos que 
pactó con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. 
La Jornada, p.37, (Rubicela Morelos). 
 
“Valida la Corte reformas para el divorcio exprés” 
La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) confirmó ayer la constitucionalidad del sistema de 
reformas que dieron lugar al divorcio exprés en el Distrito Federal. Al resolver un amparo contra diversos artículos de los 
códigos Civil y de Procedimientos Civiles capitalinos, los ministros consideraron que el nuevo sistema de divorcio “sin 
causales” no viola el artículo cuarto constitucional, al permitir que por la voluntad de uno de los cónyuges se disuelva el 
vínculo matrimonial. 
La Jornada, p.41, (Jesús Aranda). 
 
“Toma la Corte amparo de Cassez” 
El presidente de la Suprema Corte de Justicia, el Ministro Juan Silva Meza, dio entrada ayer al recurso con el que la 
francesa Florence Cassez busca una revisión final de su condena de 60 años de cárcel por secuestro. El caso será 
asignado a uno de los cinco ministros de ka Sala, quien presentara en plazo no definido un proyecto de sentencia, que 
puede ser en el sentido de desechar el recurso, o de estudiarlo y revisar la sentencia dictada en febrero por el Séptimo 
Tribunal Colegiado en Materia Penal. 
Reforma, p.12, (Víctor Fuentes). 
 

Internacional: 
 
“Arabia Saudí amenaza con cortar el dedo a quien se subleve” 
El ministro de Exteriores saudí, Saud al Faisal, ha amenazado con “cortar el dedo” a quien intente contagiar al reino 
ultracoservador de las revueltas que sacuden al mundo árabe. “Nosotros no nos metemos en asuntos ajenos, así que no 
aceptamos que nadie se meta en los nuestros”, advirtió desde La Meca el canciller del primer país exportador mundial de 
petróleo, centro de peregrinaje de musulmanes de todo el mundo. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565228 
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“Desde 2008 EU alentó operaciones similares a ‘Rápido y Furioso’, sin notificar a México” 
Operaciones como la denominada ‘Rápido y Furioso’, por la cual el gobierno de Estados Unidos permitió en forma 
deliberada la entrada de miles de armas a México, supuestamente, para seguirles la pista, han sido ejecutadas por 
autoridades estadounidenses por lo menos desde 2008, de acuerdo con un nuevo reporte de la cadena CBS. Numerosas 
fuentes revelaron a la televisora estadounidense que oficiales de la Agencia para el Control del Alcohol, Tabaco y Armas de 
Fuego (ATF) cerraron tratos con vendedores de armas con licencia para que colaboraran como informadores y ofrecieran 
arsenales a contrabandistas. 
La Crónica, (Agencias y Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565283 y 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565281; La Jornada Morelos, p.9, (Agencias); El Universal, (J. Jaime 
Hernández, corresponsal). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184105.html y Reforma, p.p., (José Díaz Briseño). 
 
“Tropas de Gafadi recuperan Zauiya y bombardean refinería; el dictador ofrece 417 mil dólares por líder rebelde” 
El líder libio Muamar Gadafi volvió ayer a dar muestras de su errático discurso al asegurar que los problemas de su país “no 
pueden ser solucionados con las armas”. En paralelo, el dictador ordenó a sus tropas abrir fuego contra el asediado puerto 
petrolero de Ras Lanuf, en el este del país, donde ardió una refinería que fue alcanzada por un bombardeo. La enorme 
columna de humo negro era visible en muchos kilómetros a la redonda y ocasión el desalojo inmediato de sus trabajadores 
y la paralización de la producción. 
La Crónica, (Agencias en Trípoli), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=565233; El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/750661.html y La Jornada, p.25, (Kim Sengupta). 
 
“BBC denuncia tortura de periodistas en Libia” 
La BBC condenó hoy duramente en un comunicado el maltrato a que sometieron fuerzas de seguridad libias a tres 
periodistas de la emisora pública británica que trataban de alcanzar la ciudad de Zauiya. Los tres recibieron puñetazos, 
patadas y culatazos, fueron encapuchados y sometidos a simulacros de ejecuciones por miembros del Ejército y de la 
policía de Libia, según su testimonio. Los periodistas fueron detenidos el lunes y mantenidos en esa situación durante 
veintiuna horas aunque fueron puestos luego en libertad y han podido abandonar el país. En su comunicado, la BBC afirma 
que la seguridad de sus empleados es "de la máxima preocupación, sobre todo cuando trabajan en circunstancias tan 
difíciles" . "Es esencial que se permita a los periodistas de la BBC o de cualquier organización periodística informarsobre la 
situación en Libia sin temor a ataques" , afirma la emisora, que insiste en que "pese a esos ataques, la BBC seguirá 
cubriendo el desarrollo de los acontecimientos" en el país norteafricano. El equipo de la BBC mostró su identificación como 
periodistas en el momento de ser detenidos en un control de carretera el pasado lunes cuando, como otros profesionales, 
trataban de burlar las restricciones gubernamentales para llegar a la sitiada Zauiya.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/notas/750645.html 
 


